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L’Écho de Barkmere – décembre 2023 

 
Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal ordinaire et extraordinaire tenue 

samedi le 9 décembre 2023 : 
 

ANNONCES 
 

C’est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de Mme Margit Fink le 12 novembre 
dernier, veuve de Bill et mère de Rainer, Heidi et Martin. Nous nous rappellerons son grand sourire et sa 
bonté naturelle. Nous offrons toutes nos sympathies à toute la famille Fink.  
 
Également, nous voulons souligner le décès d’Arthur Bruderer le 22 novembre, veuf d’Agnes et père de 
D’Arcy. M. Bruderer est parti comme il a vécu, avec dignité et résolution. Toutes nos condoléances vont à 
D’Arcy dans cette épreuve. 
 
C’est la saison des guignolées, et cette année, plus que jamais, nous devons être généreux et donner plus 
qu’à l’habitude car l’inflation a frappé dur, et surtout dans le secteur de l’alimentation et des commodités 
de base. Beaucoup de nos concitoyens en sont réduits à fréquenter les soupes populaires et les 
organismes de support pour arriver à rejoindre les deux bouts. 

  
ADOPTION DU BUDGET 

 
Avant la réunion ordinaire du conseil, le budget 2024 a été adopté. Tous les détails seront fournis dans le 
bulletin d’hiver 2023 qui sera publié la semaine prochaine. 
 

ADOPTION DU CALENDRIER DES SÉANCES ORDINAIRE DU CONSEIL - 2024 
 

Le conseil municipal a adopté le calendrier des réunions ordinaires pour l’année 2024. Comme l'exige la 
loi, un avis public a été envoyé contenant les dates de chacune de ces réunions. 

 

RAPPORT SUR L’ENVIRONNEMENT 
Par Monsieur le conseiller Jake Chadwick 

 
Notre projet d’aire protégée, pour lequel nous avons déposé une demande conjointement avec 
Montcalm, progresse bien. Comme vous le savez, la première phase du projet comprendra les terres de 
la Couronne au nord du lac, y compris la péninsule et les terres au nord de la baie Silver. Au cours de la 
dernière année, nous avons reçu des résolutions d'appui de la MRC des Laurentides, de l'APLE, de notre 
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organisme de bassin versant (OBVRPNS), de Conservation Laurentides, de CNC, de TerraVie et de CRE 
Laurentides. Nous attendons des résolutions supplémentaires des municipalités voisines, notamment 
Mont Tremblant, Mont Blanc, Sainte-Agathe, Saint-Adolphe et Arundel. 
 
Une étude sur la biodiversité de la région a également été réalisée par Kim Marineau de Biodiversité 
Conseil.  Plusieurs espèces végétales menacées ont été identifiées et le rapport soutient généralement les 
efforts de protection.   
 
Nous avons récemment rencontré le ministère de l'environnement (MELCCFP) qui s'est montré très 
positif. Nous avons appris que le ministère lancera un appel d'offres dans les prochains mois afin de 
quantifier et d'organiser les différentes demandes d'aires protégées. Le ministère nous a également 
confirmé que notre dossier était en ordre et nous prévoyons donc de déposer le document initial d'ici la 
fin du mois de décembre afin d'être en avance sur l'appel d'offres.   
 
Nous avons également rencontré notre députée Agnès Grondin, qui est très favorable au projet. 
 
Les responsables du projet, Éco corridors Laurentiens, assurent le suivi du plan de communication dont 
les activités débuteront au début de l'année prochaine.  Une autre activité importante pour 2024 sera 
l'étude socio-économique du territoire ciblée afin d'évaluer la valeur du projet par rapport à d'autres 
utilisations alternatives, y compris la foresterie, ainsi qu’une rencontre avec Hydro-Québec. 
 
De plus amples détails seront fournis dans le prochain bulletin. 
 

SUIVI DE LA DERNIÈRE SÉANCE 
 
Les discussions pour le renouvellement de l’entente des premiers répondants avec la municipalité 
d’Arundel sont difficiles. Celle-ci s’attendait à ce que l’entente soit renouvelée pour 3 ans avant la fin de 
l’année. Par contre, Barkmere, Huberdeau et Montcalm ont toutes adopté une position similaire, soit 
d’attendre l’acceptation d’une demande de subvention pour l’achat d’un camion avant de conclure une 
entente. 

 

DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES 
 
Pour donner suite aux commentaires des maires sur la proposition de budget lors de la séance précédente, 
l’administration a refait ses devoirs et a réussi à réduire le budget pour 2024. L’augmentation des quotes-
parts est passée de 9.5% à environ 3.6%. Comme la valeur foncière relative de Barkmere par rapport aux 
autres municipalités a baissé beaucoup, nos quotes-parts à la MRC vont diminuer beaucoup cette année. 
Mais ce n’est que partie remise, car un nouveau rôle d’évaluation sera déposé l’an prochain, et nous nous 
attendons à une hausse considérable des valeurs des propriétés. 
 
La mairesse de Lac-Tremblant-Nord, Kimberley Meyer a été élue préfète adjointe pour une période de 
deux ans. C’est une bonne nouvelle puisque cette municipalité possède des intérêts similaires aux nôtres, 
dont la protection et la conservation des espaces naturels. 
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Pour plus de détails, consultez le procès-verbal de la réunion du Conseil qui sera affiché sur le site Web de 
la Ville une fois qu’il sera ratifié, généralement quelques jours suivant la prochaine réunion du Conseil. 


